

# Nombre del alumno:

Dulce Suleyma López Ramírez

# Nombre del profesor:

Mtro. Ludbi Isabel Ortiz

Maestría:

Lic. En Enfermería

Materia:

Enfermería en el cuidado del niño y del adolescente

Nombre del trabajo:

Ensayo tema1.6 – 1.10"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 24 de Enero del 2021.

## **INTRODUCCION**

En este ensayo hablaremos de temas muy importantes como son, concepto de maduración, maduración dentaria, maduración psicomotriz, maduración osea, maduración sexual, como bien sabemosm son temas que necesitamos saber ya que en la vida cotidiana se nos presentas cada caso y debemos saber como llevar a cabo cada tema y saber explicarlo a manera de que las personas puedan entender bien cada uno de los tipos de maduración.

#### MADURACION:

Piaget define el desarrollo psicogenético como "el desarrollo a la vez orgánico y mental, que va desde el nacimiento hata la aolecsencia ,y como tal podemos definir maduracion como el conjunto de transformaciones que sufren los organismos y celulas para poder alcanzar el fin para lo cual estan preestablecidos, como bien sabemos la vida es un proceso de maduraion constante, de niños dependemos de nuestros padres y conforme vamos creciendo nos vamos volviendo independientes en todos los sentidos, este proceso esta intimamente unido a nuestra madurez.

Como buien sabemos llegar a ser adultos no es solo crecer sino tambien madurar ya que existen personas adultas con pensamientos de niños y niños con una mente ya madura y decididos en todo lo que van a realizar porque la vida los ha hecho madurar con la vida que han llevado. El crecimiento es aumento de tamaño, peso y eso no quiere decir que la persona sea una persona madura .

Asi tambien Piaget menciona 4 factores determinantes del dearrollo.1)Herencia, 2)Experiencia, 3)Transmision social, 4)Equilibrarian (proceso interior a los mecanismos del desarrollo). Entonces decimos que el desarrollo del ser humano es un proceso continuo.

#### MADURACION DENTARIA:

La manera mas sensilla y segura de seguir el desarrollo dentario es simplemente contar el numero y tipo de piezas que han brotado, es ahí cuando nos damos cuenta de que los niños van madurando con el paso del tiempo y en ellos no hay distincion de sexo, caso contario en lo que sucede en la maduracion osea, mas precoz en las ñiñas el brote dentario tamnbien es mas temprano en ellas. Es asi tambien en los dientes permanentes les sale primero a las niñas y no importa que ya ayan iniciado a desarrollar sexual y esqueleticamente.

#### MADURACION PSICOMTRIZ:

Lacatante en primer trimestre, en este punto nos habla der comportamiento del recien nacido Pero distan de ser movimientos desordenados: tienen franca tendencia a obedecer a los cambios tónicos asimétricos de los músculos del cuello y a los impulsos flexores y abductores de los que el lactante pequeño está dotado.

Él bebe de esta edad nunca permanece largo rato con la cabeza en la línea media: sólo lo hace los breves instantes que requiere volverla de uno a otro lado. En nuestro medio cultural se acostumbra colocar a los lactantes en decúbito dorsal cuando están despiertos. Es mas facil y practico paralos padres ya que asi sienten ellos que el bebé esta en la pocision correcta.

El lactante del segundo trimestre: es esta etapa es cuando el bebé ya reconoce a las personas y se da las carcajadas con quien mejor le caiga, y las miradas de asombro cuando le enseñan algo. En el curso del segundo trimestre es posible ya entablar comunicación verbal con el pequeño que, si bien suele emitir sus vocalizaciones en los momentos de placentera soledad, se complace con el "diálogo" y responde a estímulos verbales especialmente cuando se lo incita cara a cara. Es la edad de la atraccion porque cuando hbalmos al bebé el voltea a ver de donde sale la voz que lo llama.

Poco después de los cinco meses, al progresar la coordinación viso-motriz y adquirir habilidad un manual, puede el lactante perseguir objetos que caen a uno u otro lado de su cuerpo y llegar a asirlos. El niño sigue el objeto con la vista en una persecución acompañada por la rotación lateral de la cabeza; alineándose con ella, el tronco rota en igual sentido hacia el decúbito lateral; generalmente, para lograrlo, el niño debe hacer esfuerzos durante los cuales se incurva en opistótonos al principio, en flexión más adelante.

#### MADURACION OSEA

La maduracion osea no es mas que el creimiento de los huesos. A medida que una persona crece desde la vida fetal hasta la adulta, los huesos del esqueleto cambian de forma y tamaño. Para la mayoría de las personas la edad ósea es la misma que la edad biológica, pero para algunos individuos puede ser de hasta dos años de diferencia. Existen niños con edad osea avanzada eso quiere decir que crecen rapido d elo contrario hay niños con edad osea atrasada y ellos crecen mas lento.

# MADURACION SEXUAL

Durante la adolescencia los niños van madurando sexualmente. El ritmo y la velocidad de estos cambios varían en cada persona y están determinados por factores hereditarios y ambientales.

Crecimiento fisico esto pasa entre los 12 y 17 años de edad los niños pueden alcanzar hasta 10 cm de crecimiento en 1 año de lo contrario el creciemiento de las niñas sucede de entre los 9 y 14 años de edad, ellas pueden alcanzar hasta 9 cm de creciemiento en un año.

La maduración sexual comienza a diferentes edades dependiendo de factores genéticos y ambientales. En los niños la primera señal de creciemiento es el crecimiento del escrtoto y agrandamiento del pene y en las niñas es el crecimiento de las mamas esas son señales de crecimiento sexual. Si la maduración sexual comienza demasiado pronto o va muy retrasada los médicos suelen evaluar posibles trastornos hormonales de los niños.

## CONCLUSION

Como vimos en estos temas la maduracion es constante en la vida cotidiana y no nos damos cuenta, muchos piensan que madurar es tener una cierta edad mas sin embargo hoy aprendimos que madurar es en cada etapa de nuestra vida y conocimos desde que es maduracion hasta maduracion sexual, fueron varios temas que conociamos y que pasabn desapercibidos en nuestra vida , solo por pensar que tenemos que llegar a una cierta edad para ser maduros. Ahora sabemos que iniciamos a madurar desde que nacemos hasta que tenemos una edad adulta.